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高峰論壇在港揭幕 吸引70國家地區6000人參與
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大公報記者 李樂兒、吳俊宏
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一九○二年創刊於天津 獲特許在內地發行

甲辰年八月初十日 第43496號
今日出紙二叠七張 零售每份十元

香港特區政府指定刊登法律性質廣告之有效刊物

2024年9月12日 星期四▲ 「一帶一路」高峰論壇昨日在港舉辦，匯聚90多位 「一帶一路」沿線國家和地區的政商領袖，吸引70多個國家和地區近6000人參加。

李家超在開幕環節致辭表示， 「一帶
一路」 倡議啟發了許多國家和經濟體共同
分享機遇、發展和文化交流。香港作為國
家最開放及最國際化的城市，是實現 「一
帶一路」 倡議願景的關鍵節點。在 「一國
兩制」 下，香港是唯一享有中國優勢與世
界優勢的國際城市。作為 「超級聯繫人」
和 「超級增值人」 ，香港擁有國際級的基
建及專業服務支援，以促進貿易和優化項
目。他亦闡述香港在貿易、法律服務、創
新科技、綠色發展及人文交流方面的最新
發展。

李家超表示，展望將來，隨着共建
「一帶一路」 倡議步入下一個金色十年，
通過 「一帶一路」 國家和地區之間的友誼
及商務合作，各經濟體的增長、各企業的
躍進、各社群的凝聚都將變得更快、更
高、更強、更團結。

越南常務副總理：
與香港合作具很大潛力

越南常務副總理阮和平在會上發表主
旨演講，高度稱讚香港在 「一帶一路」 倡
議中所做的貢獻，並認為香港會成為 「國
際超級聯繫人」 ，期待與香港加強金融合
作。他表示， 「一帶一路」 為擴展企業帶
來無數機會，創新綠色新思路是時代主流
趨勢。面對全球結構和增長模式的深刻轉
變，政商界需要攜手努力，共同推動區域
和全球經濟的繁榮與發展。他表示，越南
致力於多邊主義和開放的經濟體，與中國

在加強戰略發展方面已達成多個共識。
阮和平相信，香港能在中越合作發揮

關鍵作用。他認為，香港和越南的經濟在
多個層面展現出高度相似性和互補性，兩
者的經濟體都高度開放，亦是連接區域與
世界的重要門戶，並且都具備投資吸引
力。他期待，香港繼續發揮 「國際超級聯
繫人」 的作用，推進 「一帶一路」 倡議與
「兩廊一圈」 加快的對接，並促進越南與

粵港澳大灣區之間各方面的合作。
阮和平提出與香港多方面的合作建

議。他認為，雙方在金融、證券、投資等
方面的合作還有很大潛力。越南在數字銀
行轉型方面擁有豐富經驗，可與香港共同
探討應對實現碳中和目標的挑戰。同時，
應促進高質量投資，除在傳統產業上深化
合作外，合作範圍應拓展至新興產業，特
別是人工智能、半導體、智能城市等領
域，希望加強基礎設施，尤其是邊境口岸
及鐵路建設方面的互聯互通。阮和平還表
示，兩地可以為貿易發展創造更有利條
件，協同支持企業，並促進城市之間的友
好關係和民間交流。

另外，李家超昨日在禮賓府歡迎到訪
的越南常務副總理阮和平。他表示，作為
重要經濟夥伴，香港特區政府重視與越南
加強聯繫。越南近年經濟發展迅速，香港
可以成為越南企業開拓海外市場的密切夥
伴，期望兩地繼續探討更多合作機會。阮
和平表示，越南與香港關係向來密切。他
期待兩地日後在政府以至民間層面有更緊
密交流，令兩地人民更受惠。

第 九 屆
「一帶一路」

高峰論壇昨日在灣仔會展中心揭
幕。香港特區行政長官李家超出席
並致開幕辭。中央政府駐港聯絡辦
主任鄭雁雄應邀出席開幕式。論壇
吸引約6000名來自 「一帶一路」 相
關國家和地區的政商界領袖，包括
約10個國家的官方代表和多名國際
商界翹楚，以及逾100個代表團38
家央企參與。出席者共議共建 「一
帶一路」 倡議進入下一個金色十年
的發展機遇及具潛力的領域，並展
望共建國家和地區未來在投資、商
貿、創科、綠色發展等方面有更多
元化且更緊密的合作。

商務部國際貿易談判副代表李
詠箑、國務院國資委副主任苟坪、
國家發展和改革委副秘書長肖渭明

等分別致辭。中央港澳辦室務會成
員向斌，駐港聯絡辦副主任尹宗華
出席。越南常務副總理阮和平發表
主旨演講。馬來西亞投資、貿易和
工業部部長東姑．扎夫魯，柬埔寨
商業部國務秘書林宗穎，印尼海洋
與投資統籌部基礎設施與交通運輸
部副部長拉赫馬特．凱穆丁，哈薩
克斯坦國民經濟部副部長阿曼．卡
塞諾夫，巴林工業和商務部工業發
展助理次大臣哈立德．法赫德．阿
拉維，巴基斯坦駐華大使卡里爾．
哈什米，新開發銀行行長羅塞夫等
外國政商人士參加。

東盟成峰會最大亮點
香港貿發局主席林建岳致歡迎

辭時表示，作為粵港澳大灣區的最
重要城市，香港與廣闊的中國內地

市場互聯互通，能夠促進亞洲及其
他地區 「走進來」 。例如，迅速崛
起的東盟已成為此次峰會最大的亮
點。他表示，今次峰會主題部分涵
蓋了多個領域，包括可持續經濟、
金融科技、綠色科技、多維聯繫
等，以響應國家主席習近平在第三
屆 「一帶一路」 國際合作高峰論壇
提出的 「八項行動」 。期待各方在
此次峰會上深化及拓寬合作，推動
「一帶一路」 繼續發展。

昨日的高峰論壇促成了21份商
貿合作的諒解備忘錄。來自中東及
東盟等國家及地區的政府及企業參
與簽署，包括阿聯酋、越南、馬來
西亞、印尼和澳洲，合作備忘錄內
容涵蓋基建、能源及可持續發展
等。

大公報記者 吳俊宏、李清

▲阮和平認為香港會成為 「國際超級聯繫
人」 ，期待與香港加強金融合作。

大公報記者林少權攝

促成21份商貿合作備忘錄 涵蓋基建能源

▲李家超表示，香港作為中國最開放的國
際城市，在實現 「一帶一路」 倡議中扮演
重要角色。
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在國家
支持下，香

港不斷深化與 「一帶一路」 沿線
國家和地區合作。柬埔寨商務部
副部長H.E. Lim Lork Piseth出
席 「一帶一路高峰論壇」 的政策
對話環節上提到，疫後當地正在
努力進入及建立新市場，他又曾
到訪多個國家及地區，包括中國
內地及香港等。他表示，香港有
獨特地位，期望繼續與香港發展
貿易及商業關係，並指香港在國
家支持下，將在 「一帶一路」 扮
演重要角色，亦將能夠在《區域
全 面 經 濟 夥 伴 關 係 協 定 》
（RCEP）作出重要貢獻。

可為多國提供協助
Lim Lork Piseth表示，柬埔

寨過去一段時間出現供應鏈中
斷，香港作為物流及交通樞紐，
可以在這方面提供幫助、促進貿
易，該國昨日亦與貿發局簽署了
合作備忘錄。另外，他盛讚香港
教育系統發達，有多間世界排名
百強大學，柬埔寨年輕人可以來
香港學習、工作，並將知識帶回
國家。

印尼基礎設施與交通部副部
長Rachmat Kaimuddin在同一場
合上提到，印尼與 「一帶一路」
國家及地區有很多合作，特別是
中國內地和香港。其中一個重點
項目是東南亞首個高鐵項目雅萬
高鐵，但鐵路長度仍然較短，希
望日後可以延長。他續表示，現
時印尼仍然嚴重依賴化石燃料，
但強調當地有充足的重要礦產資

源，例如全球有逾55%的鎳在印
尼生產；當地亦有豐富的綠色能
源，例如太陽能、風能等。印尼
仍需要來自其他國家的融資和投
資，亦需要技術。

哈薩克斯坦國民經濟部副部
長Arman Kassenov表示，面對
現時全球經濟環境，哈薩克斯坦
重視加強與一些國家和地區貿易
和投資關係。他表示，哈薩克斯
坦地理位置便利，位於連接亞歐
最短路線的交匯處，而 「一帶一
路」 倡議，協助好多國家和地區
應對全球經濟挑戰，該國亦是重
要參與者。該國目標2029年將經
濟翻倍，希望透過油氣等自然資
源加工來實現，而國內生產總值
中40%來自自然資源。

大公報記者 李樂兒

香港地位獨特 可在RCEP發揮作用
貿易夥伴

由香港特別行政區政府、香港貿易發展局共同主辦的第九屆 「一帶一路高
峰論壇」 昨日在香港揭幕，論壇匯聚逾90位 「一帶一路」 國家和地區

的政商領袖，吸引70多個國家和地區近6000人參加，探索 「一帶一路」 下個
金色十年的合作機遇。論壇期間促成21份商貿合作的諒解備忘錄，涵蓋中東
及東盟等國家及地區的政府及企業。

多位外國官員在論壇上表示，香港在作為國際金融中心及物流樞紐，可
充分發揮 「國際超級聯繫人」 功能，在 「一帶一路」 發展中扮演重要角色，
期望加強與港經貿聯繫。

香港特區行政長官李家超強調，香港作為中國最開放的國際城市，得益
於堅實的法律體系和 「一國兩制」 的政策支持，可以在共建 「一帶一路」 過
程中發揮關鍵作用。
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一帶一路邁向新金色十年
多國點讚香港聯繫人角色


